

Initiatives franciliennes pour une transition écologique et juste

Séquence 1 (au choix)



LogisCité

Romain CHUEN
Croix-Rouge Insertion

LogisCité accompagne les acteurs publics et privés dans la mise en œuvre de dispositifs de lutte contre la précarité énergétique, et intervient auprès des ménages afin de leur apporter des solutions concrètes et adaptées. Pour ce faire, de nombreuses actions sont mises en place : sensibilisation, formation, accompagnement, orientation.



Maison de l'écologie populaire

Kaméra VESIC
PikPik Environnement

La Maison de l'Écologie Populaire (MEP) à L'Île-Saint-Denis, portée par PikPik Environnement, est un lieu d'expérimentation qui combine justice sociale et transition écologique en proposant une approche systémique. Ancrée dans un quartier populaire, elle relie étroitement les enjeux environnementaux et socioéconomiques pour répondre aux réalités locales. Elle valorise les savoir-faire et initiatives solidaires déjà existants, tout en accompagnant les habitants dans l'adoption de pratiques écologiques durables.



Projet ECO

Antonia RUFFIN
Ept Plaine Commune

Comment entraîner massivement les citoyens dans l'écologie au quotidien et générer des dynamiques économiques locales, soutenables et justes ? C'est le défi que le projet ECO relève depuis 2023 sur Plaine Commune. La démarche valorise les initiatives écologiques et solidaires présentes sur le territoire, les rendant plus accessibles à toutes et tous. Elle cherche aussi à relocaliser l'économie au moyen d'une monnaie locale et l'appui à l'émergence de filières économiques qui partent des besoins et pratiques des habitantes et habitants.



Vital'Im

Romain DHAINAUT
CD93

Le Département de Seine Saint-Denis et l'ONG Action contre la Faim proposent à 1 350 personnes une carte de 50 euros par mois, prévue par le chèque alimentaire Vital'Im. Pendant 6 mois, cette expérimentation est déployée à Montreuil, Clichy-sous-Bois, Villateneuse et Sevran, villes partenaires de l'action. Les usagers sont accompagnés et sensibilisés par des associations partenaires aux enjeux alimentaires durables, de santé/nutrition et de transition écologique.

Initiatives franciliennes pour une transition écologique et juste

Séquence 2 (au choix)



Terr'moov

Delphine DUCARD
Wimoov

Le projet Terr'moov, déployé par Wimoov sur les 17 villages les plus ruraux de la Communauté d'agglomération du Pays de Meaux, a pour objectif d'animer le territoire pour faire connaître et pratiquer les mobilités durables et de déployer des services permettant de réduire l'autosolisme. Après avoir créé un partenariat pour développer le covoiturage, Terr'moov ouvre un pôle rural de mobilités offrant autopartage et vélopartage. L'objectif de ce pôle est d'offrir aux habitants des alternatives à la voiture individuelle au plus près de leur lieu de vie.



Programme SLIME

Eléonore VINAIS
Réseau CLER

Le programme Slime est un dispositif clé pour agir concrètement contre la précarité énergétique. Mis en œuvre par les collectivités locales, il vise à faciliter le repérage et l'accompagnement sur tout le territoire, des ménages confrontés à la précarité énergétique ainsi qu'à d'importantes difficultés financières. Financé par les CEE (Certificats d'économie d'énergie), il est piloté par le réseau Cler depuis 2013.



PAT solidaire

Antonia RUFFIN
EPT Plaine Commune

Le Projet Alimentaire Territorial de Plaine Commune cherche à garantir à tous les habitantes et habitants une alimentation durable et saine, en quantité suffisante. Il fait de la lutte contre la précarité alimentaire un axe fort, tant la problématique est prégnante sur le territoire. Pour cela, il vise en particulier à améliorer le fonctionnement et la qualité de l'aide alimentaire, et développer de nouvelles offres qui rendent accessible une alimentation durable au plus grand nombre.

